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VERBALE N. 4/2024-28 DEL 18.07.2024  
 

APPROVATO NELLA RIUNIONE DEL 4 AGOSTO 2024 
 
 

VERBALE DELLA RIUNIONE DEL CONSIGLIO FEDERALE DELLA 
FEDERAZIONE ITALIANA GIUOCO HANDBALL DEL 18 LUGLIO 2024 

L’anno 2024, il giorno 18 del mese di luglio, alle ore 20.45, si è riunito 
in Roma, con modalità di videoconferenza, il Consiglio Federale 
della F.I.G.H. 
 

Sono presenti alla riunione: 
Stefano PODINI Presidente 
Massimiliano BARDINI Vice Presidente Vicario 
Flavio BIENTINESI Vice Presidente 
Paolo BARESI Consigliere federale 
Vincenza FANELLI “ “ 
Giovanni Damiano D’URSO “ “ 
Giovanni SORRENTI “ “ 
Katia SOGLIETTI “ “ 
Lionello TEOFILE “ “ 
 
Sono altresì presenti i Revisori dei Conti: 
Luigi Maria BRUSCHETTI BATTIBOCCA Presidente Collegio Revisori 
Paola SCIALANGA Revisore dei conti 
Paolo SPERNANZONI  Revisore dei conti 
 
Risultano assenti a vario titolo: 
Onofrio FIORINO Consigliere federale 
 
Partecipa ai lavori, in qualità di Delegato beachandball, Sandro 
Pagaria. 
 

Partecipa ai lavori, in qualità di rappresentante della Conferenza dei 
Presidenti Regionali, il Presidente del Comitato Regionale FIGH 
Abruzzo Franco Chionchio. 
 

Prendono parte alla riunione, a seguito di invito del Presidente 
Federale, i dipendenti preposti all’Ufficio Media e Comunicazione, 
Matteo ALDAMONTE e Sabrina ALESSIO, e all’Ufficio Giustizia Sportiva, 
Simona SABATINI. 
 
Prende parte alla riunione, ai sensi dell’art. 32 punto 2 dello Statuto 
Federale, il Segretario Generale Adriano RUOCCO. 
 
Il Segretario Generale informa che, acquisito l’avviso dei competenti 
uffici del CONI, preso atto che la Federazione dispone allo stato di 
una apposita regolamentazione in materia e nonostante che la 
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tecnologia adottata lo renderebbe possibile, non si darà luogo alla 
registrazione della presente seduta del Consiglio Federale realizzata 
in videoconferenza, non essendo in alcun modo consentito a 
chiunque, e pertanto anche alla stessa FIGH, di porre in essere tale 
procedura. 
 
Il Presidente dichiara validamente costituito il Consiglio Federale, 
convocato per discutere il seguente ordine del giorno: 
1. Approvazione verbale riunione del 07.07.2024 
2. Comunicazioni del Presidente 
3. Regolamento Organico 
4. Provvedimenti amministrativi 
5. Riconoscimento Lega Italiana Pallamano Maschile 
6. Organici campionati nazionali 
7. Aggiornamenti Vademecum 2024/25 
8. Codice Etico 
9. Settori ed Uffici federali e provvedimenti conseguenti 
10. Varie ed eventuali 
 
1.  Approvazione verbale riunione del 07.07.2024 
Il Segretario Generale pone in votazione il verbale della riunione 
precedente che viene approvato, a mezzo appello nominale, 
all’unanimità dei presenti alla riunione in oggetto. 
 
2.  Comunicazioni del Presidente 
Il Presidente, tenuto conto dell’ampiezza dei temi da affrontare e 
della loro relativa urgenza, propone di passare subito alla trattazione 
dei successivi punti all’ordine del giorno, riservandosi ove ritenuto 
necessario di intervenire su specifiche materie.  
 
3.  Regolamento Organico 
Il Segretario Generale, nel ricordare che esiste già uno specifico 
articolo del Regolamento Organico che definisce la figura dell’atleta 
di interesse nazionale direttamente tesserato dalla Federazione, 
illustra una proposta di modifica dello stesso nel quadro della 
strategia che il Presidente ed il Consiglio intendono perseguire, volta 
alla massima tutela e valorizzazione degli atleti giudicati di interesse 
nazionale non solo durante il percorso del Campus ma anche e 
soprattutto nel prosieguo della loro carriera sportiva. Il Consiglio 
approva all’unanimità la modifica, che verrà inviata al CONI per la 
prescritta ratifica. 
 
4.  Provvedimenti amministrativi 
Il Segretario Generale pone in votazione i provvedimenti 
amministrativi sottoposti all’approvazione del Consiglio Federale. 
L’esito della votazione, eseguita a mezzo appello nominale dal 
Segretario Generale, è il seguente: 
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Bozza n. 1 Ratifica delibere Presidente Federale 
 Approvata all’unanimità 
Bozza n. 2 Affiliazioni e adesioni 2024/25 
 Approvata all’unanimità 
Bozza n. 3 Cessazione affiliazione/adesione per mancata 

riaffiliazione/riadesione 
 Approvata all’unanimità 
Bozza n. 4 Cessazione affiliazione/adesione per mancato 

svolgimento di attività sportiva 
 Approvata all’unanimità 
Bozza n. 5 Cambio di denominazione 
 Approvata all’unanimità 
Bozza n. 6 Regolamento Organico 
 Approvata all’unanimità 
Bozza n. 7 Integrazione licenza XPS Network 
 Approvata all’unanimità 
Bozza n. 8 Spese arbitrali agosto-dicembre 2024 
 Approvata all’unanimità 

 
5.  Riconoscimento Lega Italiana Pallamano Maschile 
Il Segretario Generale informa il Consiglio che è pervenuta una 
richiesta di riconoscimento della neonata Lega Italiana Pallamano 
Maschile, per il tramite del suo Presidente Angelo Dicarolo, 
accompagnata dagli atti ufficiali relativi all’intervenuta costituzione. 
Chiarisce che, ove il Consiglio dovesse ritenere di accogliere tale 
richiesta, dovrà essere successivamente stipulata una apposita 
convenzione per definire le competenze e gli ambiti entro i quali tale 
soggetto potrà operare. Fornisce altresì al Consiglio le necessarie 
informazioni in ordine alle previsioni attuali dello Statuto Federale 
circa le modalità operative consentite a tali soggetti privati esterni 
alla Federazione. Il Consiglio approva all’unanimità, dando mandato 
alla Segreteria Generale di predisporre la relativa delibera. 
 
6.  Organici campionati nazionali 
Il Segretario Generale riferisce al Consiglio circa le iscrizioni pervenute 
alla serie A Gold maschile da tutte le 14 società aventi titolo: Bozen, 
Brixen, Conversano, Chiaravalle, Cassano Magnago, Pressano, 
Junior Fasano, Cingoli, Eppan, Albatro, Secchia Rubiera, Raimond 
Sassari, Camerano, Black Devils. 
Informa quindi il Consiglio circa le iscrizioni pervenute alla serie A1 
femminile da 11 delle 12 aventi titolo: Brixen, Mezzocorona, 
Spallanzani Casalgrande, Cellini Padova, Cassa Rurale Pontinia, PDO 
Salerno, Cassano Magnago, Leno, Erice, Teramo, Ariosto Ferrara, 
nonché della rinuncia formalmente espressa dall’Olimpica 
Dossobuono e della richiesta di reintegro inviata dal Lions Sassari. Il 
Consiglio prende atto della rinuncia della prima e approva 
all’unanimità il reintegro della seconda. 
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Sottopone poi al Consiglio le iscrizioni pervenute alla serie A Silver 
maschile da 10 delle 12 aventi titolo: Campus Italia, Haenna, 
Romagna, Cologne, Molteno, Lanzara, Verdeazzurro, Carpi, 
Bologna, Belluno, nonché la rinuncia al titolo sportivo della Pall. 
Trieste (cod. 0025) e la relativa richiesta della Pallamano Trieste 1970 
(cod. 4148) di subentrarle nel titolo sportivo, come pure la rinuncia 
da parte della Pallamano 85 San Lazzaro e la richiesta di reintegro 
inviata dal Team Mascalucia. Il Consiglio prende atto della rinuncia 
al titolo sportivo da parte della prima conferendolo alla richiedente 
con voto unanime, per poi approvare a maggioranza, con 
l’astensione del consigliere D’Urso in quanto tesserato per la società 
Team Mascalucia, il reintegro della seconda. 
Prosegue sottoponendo al Consiglio l’elenco delle 18 iscrizioni 
regolarmente pervenute alla serie A Bronze maschile: San Vito 
Marano, Malo, Palazzolo, Torri, Ferrarin, Leno, Vigasio, Derthona, 
Spallanzani Casalgrande, Scuola Pall. Modena, Tavarnelle, 
Monteprandone, Grosseto, Lions Teramo, Chieti, Noci, Serra Fasano, 
Altamura, nonché delle richieste di reintegro inviate da Jolly 
Campoformido e Ferrara United, ed ancora della richiesta di 
ammissione fuori termine pervenuta dal Parma che non si è iscritto 
pur avendone titolo. Il Consiglio approva all’unanimità il reintegro 
delle due squadre richiedenti, procedendo, sulla base dell’organico 
definitivo, alla rimodulazione della formula che prevederà due gironi 
a dieci squadre ciascuno, con l’ammissione del Parma in sostituzione 
del rinunciatario Grosseto, così composti: Jolly Campoformido, San 
Vito Marano, Malo, Palazzolo, Torri, Ferrarin, Leno, Vigasio, Derthona, 
Ferrara United (Girone A); Parma, Spallanzani Casalgrande, Scuola 
Pall. Modena, Tavarnelle, Monteprandone, Lions Teramo, Chieti, 
Noci, Serra Fasano, Altamura (Girone B), determinando in 
complessive dieci, vale a dire le prime cinque classificate di ciascun 
girone, le promozioni in serie A Silver 2025/26, e dando altresì 
mandato agli uffici di predisporre un calendario che preveda turni di 
sospensione per favorire lo svolgimento delle attività di formazione 
del talento su base territoriale, prevedendo l’inizio del campionato a 
metà ottobre. 
Relativamente alla serie A2 femminile il Segretario Generale 
comunica l’elenco delle 26 squadre registrate alla data di chiusura 
delle iscrizioni: Telfs, Taufers, Bruneck, 3 Zinnen, Brixen, Schenna, 
Laugen, Mezzocorona, Cus Udine, Oderzo, Medalp Tirol, Leonessa 
Brescia, Mestrino, Guerriere Malo, Dossobuono, Ferrarin, Città del 
Redentore, Sassari Handball, Nuoro, Mugello, Chiaravalle, Tushe 
Prato, Conversano, Trapani, Halikada, Mattroina. Il Vice Presidente 
Vicario Bardini, con gli interventi successivi di diversi consiglieri, 
evidenzia come il lavoro svolto dal gruppo appositamente 
nominato, e riunitosi lo scorso 15 luglio, abbia evidenziato talune 
criticità in relazione alla composizione dei gironi, proponendo di 
approfondire ulteriormente la complessiva materia, al fine di 



F.I.G.H. 

 
 

 5 

pervenire ad una soluzione la più adeguata possibile rispetto alle 
esigenze delle società interessate. Il Consiglio approva all’unanimità. 
 
7.  Aggiornamenti Vademecum 2024/25 
Il Segretario Generale illustra due aggiornamenti al Vademecum, 
relativi al tesseramento dei partecipanti ai corsi allenatori ed alle 
fasce di età ammesse per il tesseramento multiplo: 
 

Nota: Gli iscritti al corso di 1° livello che non abbiano ancora 
sostenuto l’esame per il conseguimento del titolo possono chiedere, 
per la stagione 2024/25, l’attribuzione dell’abilitazione provvisoria di 
“corsista” e la conseguente licenza per gli stessi campionati ammessi 
per il Livello 1. 
 

Il gemellaggio consente, alla sola società di rango superiore, di 
utilizzare tesserati/e della società gemellata di rango inferiore, nati/e 
dal 1° gennaio 2005 al 31 dicembre 2009, in uno dei campionati di 
serie di propria competenza ai quali è iscritta (purché di rango 
superiore a quello della società gemellata) e nei campionati 
giovanili ai quali è iscritta (purché la società gemellata non partecipi 
agli stessi campionati). 
I tesserati in oggetto possono comunque partecipare, con la società 
per la quale conservano il vincolo, a tutti i campionati dalla stessa 
svolti. 
Il tesseramento multiplo non comprende le categorie dei tesserati/e 
nati/e fino al 31 dicembre 2004 e dal 1° gennaio 2010 in poi. 
 

Il Consiglio approva all’unanimità. 
 
8.  Codice etico 
Il Presidente, nel richiamare una proposta avanzata dal consigliere 
Sorrenti, suggerisce di riprendere il codice etico in passato dallo 
stesso adottato per la Lega delle società e di predisporre un idoneo 
documento da portare in una prossima riunione all’attenzione del 
Consiglio Federale. 
 
9.  Settori ed Uffici federali e provvedimenti conseguenti 
Il consigliere Baresi, nella sua qualità di referente del Consiglio nei 
rapporti con il gruppo tecnico coordinato da Fabrizio Ghedin, 
rappresenta l’esigenza di proseguire, dopo il Festival di Misano 
Adriatico, l’attività di monitoraggio continuo del talento grazie a 
raduni su base regionale o di Area per gruppi indicativamente di 16-
20 atleti o atlete, con la previsione di poter comunque sempre 
integrare questi gruppi con l’ingresso di nuovi elementi. Informa poi 
delle attività sviluppate dalla commissione nazionale formazione, 
che sta tra le altre cose curando l’organizzazione di un corso di 
secondo livello in programma già a fine dicembre e procedendo 
altresì ad una revisione dei manuali per i corsi dei diversi livelli. Da 
ultimo propone al Consiglio, che approva la richiesta all’unanimità 
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con l’assenza del consigliere Cangiano, di estendere alla stagione 
2023/24 la gratuità del tesseramento per i docenti in possesso della 
qualifica IAP. 
 
Il Segretario Generale comunica che, a seguito delle dimissioni 
presentate in data 17 giugno 2024 dal Presidente del Comitato 
Regionale FIGH Emilia Romagna, Francesco Fanti, non è stato dato 
seguito alle procedure prescritte, ai sensi dell’art. 30 dello Statuto 
federale, per il rinnovo delle cariche. Il Consiglio, preso atto di tale 
comunicazione, in applicazione dell’art. 119 del Regolamento 
Organico nomina all’unanimità, con l’assenza del consigliere 
Cangiano, il consigliere federale Katia Soglietti Commissario 
Straordinario del Comitato Regionale FIGH Emilia Romagna, al fine di 
provvedere all’ordinaria amministrazione e provvedere all’indizione 
dell’Assemblea per il rinnovo degli organi regionali. 
 
Non essendovi altri argomenti da trattare e nessuno chiedendo di 
intervenire, il Presidente dichiara chiusi i lavori alle ore 23.45. 
 
 

Il Segretario Generale 
Arch. Adriano Ruocco 

 Il Presidente Federale 
Dott. Stefano Podini 
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